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Саженцы и брелок
В  очередном  выпуске  программы 

«Сельский порядок» расскажем о реали-
зации программы импортозамещения ве-
теринарных препаратов и кормовых до-
бавок. Предприятие НПФ «ВИК - здоровье 
животных» продемонстрирует свои дости-
жения в этой отрасли. Отправимся в гости к белгородскому вино-
градарю, выясним, когда лучше сажать саженцы этой сладкой ягоды 
и как выбрать идеальный саженец. Побываем у прохоровского ово-
щевода, посмотрим, какой урожай картофеля в нынешнем году. Обо 
всём подробно расскажем в среду, 16 сентября, в 20.00. Повторы про-
граммы в четверг, 17 сентября в 18.30 и в воскресенье, 20 сентября, 
в 18.00.
Брелок для ключей или украшение на сумку в технике вы-

шивки бисером и бусинами. Анастасия Троянова, мастер по изго-
товлению украшений, готова поделиться с Вами секретами работы с 
самым мелким материалом. Смотрите программу «Ручная работа» в 
среду, 16 сентября, в 18.20 на канале «Мир Белогорья». 

На правах рекламы
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В каждой пятой школе
В рамках общероссийской программы «Доступная 

среда» Белгородская область направила 49 млн ру-
блей на оборудование классов для детей-инвалидов. 
По сообщению департамента финансов, в нынешнем 
году из консолидированного бюджета области выделе-
но 14,7 млн рублей, и 34,3 млн рублей регион получил 
из федеральной казны. Средства пойдут на закупку 
специального оборудования, учебных пособий, ком-
пьютеров и автотранспорта. Условия для инклюзивного 
образования будут созданы в 113 из 561, или в каждой 
пятой школе области. 

Экологичный Белгород
Белгород занял два лидирующих места в рейтинге 

самых экологичных городов. По итогам 2014 года Ми-
нистерство природных ресурсов и экологии РФ отдало 
Белгороду первое место по ситуации с транспортом и 
шестое - по чистоте воздушной среды. Эксперты рас-
считали доступность общественного транспорта, долю 
жителей, которые регулярно им пользуются, процент 
экологичного транспорта, а также среднее время, ко-
торое люди затрачивают для поездок на работу. Ше-
стое место по состоянию воздушной среды обеспечили 
подсчёты выбросов предприятий и транспорта на душу 
населения, а также уровень загрязнения атмосферы. 
При этом в десятку безусловных лидеров по сумме 
всех показателей (чистота воды, воздуха, обращение 
с отходами, использование территорий, энергопотре-
бление, управление воздействием на окружающую 
среду и т. д.) Белгород не вошёл, ему в итоговом рей-
тинге отвели 26-е место, сообщает БелПресса.

Для культурного развития
В Валуйках 12 сентября, в день празднования 422-

ой годовщины города, открыли Центр культурно-
го развития. Он расположился в специально постро-
енном красивом здании. «Центр культурного раз-
вития позволит организовывать полноценный отдых, 
формировать комфортные условия для приобщения 
к культурным ценностям, воспитанию, физическому 
развитию, творчеству, досугу и духовному обогаще-
нию жителей города и района, и в первую очередь -
юного поколения», - подчеркнул глава администрации 
района Алексей Дыбов.

Ликвидировали очередь
В селе Журавлёвка Белгородского района после 

капитального ремонта открыли детский сад. Он был 
построен ещё в 1975 году. «Это прекрасный объект 
для сельчан и их детей, который позволил ликвидиро-
вать очерёдность в селе», - подчеркнул глава админи-
страции района Александр Сергиенко. В детском саду 

64 места. На сегодня в детсад уже приняли 52 воспи-
танника.  

Две игры - две победы
На Кубке мира 12 и 13 сентября волейболисты 

сборной России обыграли команды Аргентины - 3:1 
(25:19, 21:25, 25:18, 25:20) и Ирана - 3:0 (26:24, 25:18, 
25:20). Дмитрий Мусэрский (16 очков) в матче с арген-
тинцами впервые уступил в результативности партнёру 
по команде - Максиму Михайлову (19 очков). Сергей 
Тетюхин нападал редко и ограничился тремя баллами. 
Дмитрий Ильиных по-прежнему в запасе. Иран все-
рьёз бился только в первом сете. В итоге их лучший на-
падающий Гафур добыл лишь дюжину очков, а вошед-
ший во вкус амплуа диагонального Дмитрий Мусэрский 
наколотил 20 очков. Сергей Тетюхин также оставался 
оплотом приёма и защиты, Дмитрий Ильиных ждёт 
своего часа, сообщает БелПресса.

Больше иностранцев
Белгородской области увеличили квоту для ино-

странцев на 3 000 человек. Теперь регион может выдать 
5,5 тысячи разрешений на временное проживание - вме-
сто ранее определённых на 2015 год 2,5 тысячи. Распо-
ряжение об увеличении квоты для иностранцев и людей 
без гражданства ряду регионов подписал премьер-ми-
нистр РФ Дмитрий Медведев. Согласно распоряжению 
правительства по всей стране она увеличена на 23 тыс. 
человек. Между тем, с начала года в Белгородской об-
ласти уже выдали более 6,5 тыс. разрешений на времен-
ное проживание (РВП). В это число вошли те, кто име-
ет право получить его вне квоты, например благодаря 
родственным связям или рождению в РФ. Как сообщили 
БелПрессе в отделе оформления виз и регистрации ино-
странных граждан УФМС по Белгородской области, бо-
лее 80% получивших РВП в этом году - выходцы с Укра-
ины.

Оштрафовали на 100 тысяч
Авиакомпанию «Победа» оштрафовали на 100 тысяч 

рублей за задержку рейса Белгород - Москва. 1 июля 
авиакомпания должна была обеспечить вылет из аэро-
порта Белгорода в 11 часов. Однако воздушное судно 
стартовало только в 0:55 2 июля. Рейс задержали почти на 
14 часов. Причиной задержки стала неисправность Boeing 
737-800. При этом запасное воздушное судно компания 
не предоставила. Белгородский транспортный прокурор 
возбудил дело об административном правонарушении по 
ч. 3 ст. 14.1.2 КоАП РФ «Осуществление предпринима-
тельской деятельности в области транспорта с наруше-
нием условий, предусмотренных лицензией». Мировой 
судья участка № 101 района Замоскворечье Москвы на-
значил авиакомпании штраф в размере 100 тыс. рублей. 
Постановление судьи в законную силу ещё не вступило и 
может быть обжаловано, сообщает БелПресса.

15 сентября: ясно, без осадков, атмосферное давление 754-755 мм 
ртутного столба; ветер преимущественно северо-восточный, 2-3 м/с; 
влажность воздуха 39-82%; температура воздуха ночью +10°С, утром 
+14°С, днём +20°С, вечером +13°С.

16 сентября: ясно, без осадков, атмосферное давление 755 мм ртут-
ного столба; ветер переменных направлений, 1-2 м/с; влажность возду-
ха 41-73%; температура воздуха ночью +9°С, утром +14°С, днём +20°С, 
вечером +14°С.
Луна 15-16 сентября - растущая.

ПОГОДА

Большинство -
у единороссов

В областную Думу прошли 
четыре партии. Большинство 
мест в законодательном собра-
нии региона достанется едино-
россам. Они набрали 62,36% 
голосов по единому избира-
тельному округу.
Из 25 одномандатных окру-

гов в 24 также победили кан-
дидаты от «Единой России». 
Лишь в Корочанском округе 
большинство голосов у само-
выдвиженца - секретаря Совбе-
за области Сергея Литвинова.
Вторую строчку по едино-

му избирательному округу, по 
предварительным подсчётам, 
заняла КПРФ (13,08%), тре-
тью - «Справедливая Россия» 
(8,23%) и четвёртую - ЛДПР 
(6,76%). Эти политические пар-
тии допущены к распределе-
нию мандатов в Белгородской 
областной Думе, как набрав-
шие более 5% голосов.

- И по единому, и по одно-
мандатным избирательным 
округам подавляющее боль-
шинство голосов получили кан-
дидаты от партии «Единая Рос-
сия». Предполагается, что из 
50 мандатов у них выходит 44-
45, - отметил вчера на пресс-
конференции председатель об-
лизбиркома Николай Плетнёв.
Не смогли преодолеть 5-про-

центный порог и не прошли в 
облдуму Российская партия 
пенсионеров за справедли-
вость (2,85%), «Коммунисты 
России» (2,17%), Российская 
экологическая партия «Зелё-
ные» (1,01%), «Патриоты Рос-
сии» (0,79%) и «Гражданская 
платформа» (0,72%).
Всего в голосовании, состо-

явшемся 13 сентября, участво-
вали 647 999 жителей области. 
Явка составила 53,95%. Наи-
большую активность прояви-
ли жители Ивнянского района 
(90,57%), а также Ракитянского, 
Алексеевского, Борисовского, 
Красненского, Краснояружско-
го, Новооскольского и Прохо-
ровского районов.
Самая низкая явка заре-

гистрирована  в  Белгороде 
(33,22%), Старооскольском го-
родском округе (35,44%) и Ше-
бекинском районе (38,73%).
В целом выборы в области 

прошли без серьёзных нару-
шений, отметил глава избир-
кома. 

13 137 избирательных бюл-

летеней признали недействи-
тельными. 
Уже в пятницу, 18 сентября, 

обновлённый состав Белгород-
ской областной Думы планиру-
ет собраться на первом устано-
вочном совещании.

Голос избирателей важен
К моменту голосования гу-

бернатора Евгения Савченко 
на участке № 253 в Дубовском 
ДК побывало больше трети из-
бирателей.

- Евгений Степанович всегда 
к полудню подъезжает. Многие 
жители об этом знают и тоже 
приходят в районе двенадца-
ти: кто с просьбами, кто с бла-
годарностями, а кто просто по-
смотреть, - рассказывает Свет-

лана Горобец, которая уже в 
восьмой раз председательству-
ет в участковой избирательной 
комиссии.
По традиции день выборов 

открывают возрастные избира-
тели. Из впервые голосующих, 
которых на территории 253-го 
участка зарегистрировано 28, 
в ранние часы пришли все-
го двое. Помимо бюллетеней 
члены комиссии выдают дебю-
тантам презент - кружку с сим-
воликой Белгородского района.
Наряду с пенсионерами не 

стали откладывать гражданский 
долг родители с маленькими 
детьми. Если взрослые по боль-
шей части выглядели сосредо-
точенными, то дети - заинтере-

сованными: не хотели уходить, 
играя со шторками кабинок и с 
интересом поглядывая на па-
дающие в прозрачные урны бу-
мажки. В целом спокойную ат-
мосферу Дубовского дома куль-
туры ненадолго нарушил только 
забытый в кабинке паспорт. Но 
рассеянный избиратель может 
не беспокоиться: сотрудники 
комиссии вернут документ при 
первой возможности.
Как и предполагала Светлана 

Горобец, губернатор привычке 
не изменил, появившись на из-
бирательном участке в начале 
первого. Никакого наплыва, од-
нако, не произошло: голосова-
ние продолжилось в штатном 
режиме.

- Люди выбирают тех, кто 
оправдает или уже оправдал 
их чаяния, надежды, и таким 
образом показывают, что не 
равнодушны к формированию 
органов власти и вообще к си-
туации в Белгородской обла-
сти, - заявил губернатор.
Евгений Савченко положи-

тельно оценил итоги предвы-
борной кампании:

- Она прошла очень спокой-
но, в конструктивном ключе. 
Люди активно шли на контакт с 
кандидатами, не было злобы и 
негатива, диалог получился де-
ловой. Избиратели чувствова-
ли, что их слышат, что их голос 
важен. И мы, представители 
органов исполнительной и за-

конодательной власти, больше 
узнали о проблемах, о нуждах 
людей. Исходя из этого и долж-
на формироваться повестка на 
ближайшие пять лет. Я считаю, 
что перед законодательным со-
бранием нашей области стоят 
большие задачи: обеспечить 
стабильность, социальный и 
экономический прогресс и по-
ступательное движение к по-
строению солидарного обще-
ства.

Предстоит
серьёзная работа

На избирательном участке
№ 1 530, расположенном в Ду-
бовском дворце культуры, с 
восьми утра уже многолюдно. 

Здесь голосуют 1 530 избирате-
лей, 25 из них - впервые. 
Одним из первых на избира-

тельный участок пришёл пред-
седатель Белгородской област-
ной Думы V созыва Василий 
Потрясаев. 

 - Я из того времени, когда 
выборы были всенародным 
праздником, и у меня сегодня 
тоже настроение праздничное, -
сказал он, общаясь с журнали-
стами. 
Спикер Думы отметил осо-

бенную политическую актив-
ность нынешней избирательной 
кампании. 

- Сегодняшняя  кампания 
особенно отличается от пре-
дыдущих тем, что в ней уча-
ствовало большое количество 
партий, движений, по одно-
мандатным округам выдвинуто 
много кандидатов. Думаю, это 
как раз результат демократиче-
ских преобразований в обще-
стве. И то, что сегодня проис-
ходит, должно только радовать. 
Значит люди небезразличны 
к судьбе Белгородчины: какая 
будет Дума, из кого она будет 
состоять, как она будет руково-
дить. И чем больше представи-
телей различных партий, тече-
ний, движений, тем, наверное, 
больше мнений. А чем больше 
мнений, тем шире и выбор. Я 
думаю, что будущему созыву 
предстоит работа серьёзная, - 
сказал он.

Алексей СЕВРИКОВ,
Сергей БЕЛЫХ,

Вадим ЗАБЛОЦКИЙ (фото)
и пресс-служба

областной Думы

ПОЛИТИКА

НаДУМАли
Белгородцы выбрали новый состав

регионального законодательного собрания
В единый день выборов 13 

сентября на 1 252 участках 
избиратели проголосовали 
за кандидатов в депутаты 
областной Думы VI созыва. 
За 50 депутатских мест бо-
ролись 138 человек по одно-
мандатным округам и пред-
ставители 9 политических 
партий.

Своим мнением о выборах с «Бел-
городскими известиями» поделились 
представители общественных органи-
заций и политических партий.

Александр АХТЫРСКИЙ,
председатель Общественной палаты
Белгородской области: 

- Члены Общественной палаты активно уча-
ствовали как при подготовке, так и при проведе-
нии выборов. Как наблюдатели, как члены сове-
та сторонников от некоторых партий. Некоторые 
члены Общественной палаты являются кандида-
тами в депутаты. Что касается самих выборов, 
то на тех участках, где мы присутствовали, на-
рушений замечено не было. Урны прозрачные. 
И выборы, я считаю, прозрачные. Грубых нару-
шений, по крайней мере, по моей информации, 
не выявлено.

Николай ШАТАЛОВ,
председатель Белгородской
региональной общественной организации
«Белгородское областное объединение
организаций профсоюзов: 

- В целом проведена большая работа, в том 
числе и профсоюзами - самой массовой обще-
ственной организацией. На исполкоме мы дваж-
ды рассматривали вопрос, где призывали изби-
рателей к явке. Сегодня целый день работаю на 
телефоне с руководителями своих структурных 
подразделений. Если взять сельские террито-
рии, то там проблем с явкой нет. Избиратели до-
вольно охотно идут на избирательные участки. 
И процент явки достаточно высок. Если говорить 
об округах, я по списку работал на 18-м избира-
тельном округе, это территория Ракитянско-Ив-
нянская. Там достаточно высокая явка.

Иван КУЛАБУХОВ,
член Совета Федерации ФС РФ,
секретарь регионального политического
совета партии «Единая Россия»: 

- Я побывал на многих избирательных участ-
ках. Считаю, что все условия созданы. И обща-
ясь с наблюдателями от всех политических пар-
тий, не услышал ни о каких нарушениях. Поэто-

му я думаю, что кампания избирательная про-
шла ровно. И самое главное, чтобы не было ни-
каких нарушений. Мелочи какие-то появляются. 
Но в целом кампания легитимная. И в этой части 
огромную роль сыграли политические партии, 
которые набрали наблюдателей. 

Валерий ШЕВЛЯКОВ,
первый секретарь Белгородского
регионального отделения КПРФ: 

- В целом выборы прошли очень спокойно. За 
этот период по-разному отрабатывались пред-
ставителями различных партий встречи с изби-
рателями. В последнее время есть такой фак-
тор, как повышение цен, появление новых нало-
гов. И это напрямую связано с явкой. Ведь все 
хотят хорошо жить. Хотят быть уверенными в за-
втрашнем дне. Должны быть уверены, что зав-
тра они смогут расплатиться с кредитами, увере-
ны в том, что у них будет обеспеченная старость.

Вера ПОРХУН,
представитель «Российской
экологической партии «Зелёные»: 

- Предвыборная кампания проходила в рам-
ках закона. Насколько я знаю, никаких жалоб на 
противоборствующие стороны не наблюдалось. 
И сами выборы прошли очень спокойно. Я ду-
маю, пришли на выборы те избиратели, кому не-
безразлична судьба Белгородчины. Кому важно, 
кто будет представлять в парламенте области 
наши интересы. Каждый по-своему видит буду-
щее Белгородской области, но все мы едины в 
стремлении, чтобы люди получали достойную 
зарплату, чтобы была обеспечена старость. Что-
бы были справедливость и порядок.

Александр ЗАПРЯГАЙЛО,
председатель регионального отделения
партии «Патриоты России»: 

- Эту предвыборную кампанию мы оценива-
ем как очень уж спокойную. Как никогда. Види-
мо, настолько уже отточены все технологии, про-
фессионально подготовлены все избирательные 
объединения. Эксцессов не было, всё как по на-
катанному. Даже скучновато было.

Записал Алексей СТОПИЧЕВ

13 сентября отец преподал своему ребёнку первый урок демократии

 Выборы прошли спокойно

Белгородцы шли голосовать целыми семьями.
Детям нравилась торжественная и необычная атмосфера избирательных участков

Евгений Савченко проголосовал на своём
избирательном участке в начале первого часа дня

ОБЛАСТЬ ФАКТ
ТЕЛЕВИДЕНИЕ


